

Q 5 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・市の方針等は市議会と市役所で行う物と思います。CATVにて放送されており今後も確認して行きたい。
- ・冷房が利きすぎていて、高橋議員が切った。クールビズに合わせて、市長や副市長もネクタイを外しても良いのではないか。
- ・昼食時間の確保して欲しい。
- ・今までは紙面による情報を見ることであまり関心がなかったが、質問内容の現状が良く分かった機会を作り、又、聞きたい。
- ・ネットスリーできかせて頂いた事がありますが、又機会がありましたら又ぼうちょうさせていただけます。
- ・市職員と議員さんとの質疑答弁を聞いてはっきりとしっかりした考えで答論しているのを初めてきいてよかったです。

◎議場・傍聴席に関すること

- ・6/12 午前中はNET3で視聴していましたが、代表質問2人目議員が12時50分に終了しました。質問時間40分の内、現在何分もしくは残時間を画面の隅にあれば、質問の終了時間、そして次質問者の開始や本日の終了時間が想定可能となり、議会傍聴はもちろん、市政に対する関心が高まるものと考えます。
- ・傍聴席の手入りが多い。書き辛い（メモが取り辛い）

◎議員の質問に関すること

- ・初めて傍聴しました。市が議員の質問に答えているのか？大変勉強しておられて大変だろうと思いました。
- ・議員は質問の内容をはきはきと簡潔かつ明瞭に述べて欲しい。内容がよく聞きとれないところがあった。
- ・市議会の場であえて質問しなくても、日常の議員活動の中で市側とのやりとりで済ませることも多々あるのではではないか？市議会の時間の有効活用を。
- ・〈全ての議員ではないが〉なぜその質問をしたのか？質問に対する議員本人の思い入れがあまり感じられない。
- ・市側から何を「引き出したいのか」そのあたりの気迫があまり感じられない。
- ・もう少し滑川に合った話を聞きたかった。
- ・外国の話、その他もろもろは必要なし。時間がかかりすぎ。
- ・同じような質問が多い。
- ・始めて傍聴しましたが、議員が質問することに答える、確定を与えるということ。それからこれからどうしたら滑川がよくなるかという展望が感じられない、むしろ議員の勉強してほしい。

◎当局の答弁に関すること

- ・市側の回答者の方で、聞きとりにくいところがあった。(数字のら列、早口で)
- ・市側の答弁がありきたりで、滑川市の独自性が感じられなかった。
- ・市職員の声はもう少しはっきりした声でして欲しかった。
- ・議員の質問に対し、答えは、にげ口実が多くもう少し真剣に対処してほしく思えた。

Q 8 市議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

- ・ 討論が私達の生活に良い方向に進む事を願っております。
- ・ もっと前向きの提案をして、市が前向きに進むようプッシュする必要があるのではないか。
- ・ 関係者を呼んでの特別市議会を開催して欲しい。ホタルイカ→証人喚問で市民に公開を！
- ・ 今回初めて傍聴させて頂いて、実際に見ると、緊張感があって良かったと思います。
- ・ 回答される方が、席に出られるたびに、議長さんに一礼されるのは、時間の無駄ではないですか？
- ・ 平成 27 年 6 月定例会会議録が参考として置いてありますが、目的が記入されていないので意味不明。今回議会との関連質問が多いためか？

◎議場・傍聴席に関すること

- ・ このえんぴつを削っておいて欲しい。
- ・ 開始のブザーの音をもっと耳ざわりのよいものにできないか。

◎議員の質問に関すること

- ・ 議員によっては何を云いたいのか、よく分からない質問をしておられるので、適確に云って欲しいと感じました。(今日ではありません)
- ・ 質疑・応答の内容によっては、2～3まとめてされても良いのではと思いました。
- ・ 質問内容で厳しい事項があっても当然ですが、話し口調に関しては議員としてもしくは公人として適切な口調を期待します。
- ・ 又、質問の内容に「担当課長では荷が重い」の発言も厳に慎むべきであり、議員の質向上を求める。

◎当局の答弁に関すること

- ・ 市ももっと前向きな市政、市民への対応を進めて欲しい。
- ・ 原稿を見ながらの朗読口調での答弁はいかがなものか。
- ・ 応答に関してはもう少し深い内容があれば良いと思う。
- ・ なかなか熱心だと感じました。我々ももっと関心を持つべきでしょうか。答弁として数字は大切な事だと思いますが、もっと具体的な事例をあげて話して頂ければわかりやすかったと思いました。

◎当局の答弁に関すること

- ・ 青山議員の言われたように、兄弟別々の保育所は考えてほしい。(保育所と学童が急に別々にさせられ、何の説明もなかったのにはたいへんこまった親が何人もいたのでこの意見はよかった)